

21^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

27/08/2023 - Année A

Chers frères et sœurs,

Parce que l'Évangile n'est pas qu'un simple récit d'un événement du passé mais la Parole de Dieu qui s'adresse à nous, c'est donc à chacun de nous, qui nous efforçons d'être les disciples de Jésus, que ces deux questions sont posées :

- *Au dire des gens, qui est le Fils de l'homme*
- *Et vous, que dites-vous ? Pour vous qui suis-je ?*

Contrairement à l'ordre chronologique dans lequel ces questions furent historiquement posées, permettez-moi cependant que nous commençons par la 2^{ème} interrogation de Jésus.

Aussi, que diriez-vous si je vous tendais le micro ou si un journaliste vous interrogeait à brûle pourpoint dans la rue : pour vous qui est Jésus ?

Je ne sais si c'est la réponse de St Pierre vous vient tout de suite à l'esprit : *Il est le Christ, le Messie, le Fils du Dieu vivant.*

En tout cas, nous pouvons faire notre cette réponse puisque, étant fils de l'Église catholique en vertu du Baptême, notre foi s'enracine dans celle du chef des apôtres.

Mais alors, demandons-nous si, de fait, Il est bien *le Fils du Dieu vivant*.

Autrement dit : Jésus est-Il bien à la source de notre vie, de notre existence, de notre raison de vivre ? Est-Il vraiment Celui qui nous fait vivre ? Celui de qui nous ne pouvons-nous passer car sans Lui notre existence n'aurait plus de consistance ? ...

Peut-être répondriez-vous aussi à la question de Jésus « Pour vous qui-suis-je ? », en citant le Credo de Nicée-Constantinople qui nous dirons une nouvelle fois tout à l'heure avec peut-être plus d'attention.

Une formulation du IV^{ème} siècle qui est justement le fruit du développement dogmatique mis en forme par les évêques unis aux successeurs de Saint Pierre : *Il est le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles : il est Dieu, né de Dieu, lumière, né de la lumière, vrai Dieu, né du vrai Dieu, engendré, non pas créé, consubstantiel au Père, etc.*

Et si vous êtes capables de développer chacune de ces vérités Des gratias !

Peut-être répondriez-vous encore, comme saint François : *Il est mon Seigneur et mon tout !* Ou comme sainte Thérèse de l'Enfant Jésus : *Il est Ma seule paix, mon seul bonheur, mon seul Amour.*

Quoi qu'il en soit, et j'espère que vous vous retrouvez peu ou prou dans une de ces possibles réponses, entendons la réponse de Jésus à saint Pierre et qu'Il nous adresse aussi :

Heureux es-tu...

Oui, heureux sommes-nous d'avoir la foi catholique !

Comme nous l'a fait demander l'oraison de ce Dimanche, que *nos cœurs s'établissent fermement là où se trouvent les vraies joies* que donne la foi !

« La joie de croire », est très justement le titre retenu par des auteurs pour un ouvrage recueillant les

catéchèses et enseignements d'un autre successeur de St Pierre à savoir Benoit XVI.

Oui, savoir qui est Jésus remplit l'âme d'allégresse et invite à redire avec le Psalmiste :

De tout mon cœur, Seigneur je te rends grâce... je rends grâce à ton Nom pour ton amour et ta vérité...

Oui, Son amour nous a attiré à Lui et Il se fait connaître à chacun de nous par la foi. La foi qui nous permet de pénétrer peu à peu le mystère infini de sa personne divine et humaine, sachant comme le disait saint Paul dans la 2^{ème} lecture que bien *profonde* sont la *sagesse et la connaissance de Dieu* !

Seigneur, aide-nous par conséquent à toujours mieux te connaître afin de mieux T'aimer et d'augmenter notre joie !

Puissions-nous par conséquent bien profiter de cette nouvelle année pastorale qui va s'ouvrir avec la rentrée scolaire...

Au passage, puisque l'on parle d'année « pastorale », nous aurions pu répondre à la question de Jésus, mais peut-être c'est ce qu'on fait dans leur cœur l'un ou l'autre d'entre vous : Jésus ? *Il est mon berger, celui grâce à qui je ne manque de rien...*

Ceci étant dit, chers frères et sœurs,

N'oublions pas qu'il y avait aussi une autre question ! Ne l'oublions pas, car Jésus nous la pose également à chacun d'entre nous aujourd'hui :

- *Au dire des gens, qui est Jésus ?*

Pour ceux qui nous entourent aujourd'hui, qui est Notre Seigneur ?

Hélas, fort est de constater que malgré 2000 ans de christianisme, pour beaucoup de nos contemporains, Jésus est bien loin d'être connu autant et aussi bien qu'il le devrait...

Pas sûr même qu'ils puissent répondre Elie, Jérémie ou Jean Baptiste, ignorant de fait qui sont ces personnages bibliques... non ! je ne noirci pas le tableau... faites le test...

Tout au plus, pour certains, Jésus est-il un personnage de l'histoire de l'humanité, le fondateur d'un courant religieux plus ou moins apprécié et appréciable que sont les chrétiens...

Il est mis pour bon nombre de gens au même rang que Confucius, Bouddha ou qui sais-je.

Pour d'autres, il est peut-être de fait classé parmi les prophètes, c'est-à-dire parmi ceux qui véhiculent « des valeurs » et qui sont porteurs d'une certaine sagesse...

Mais quant à dire que c'est le Prophète par excellence, il y a de la marge ; d'autant qu'on attribue plus souvent et facilement ce qualificatif à Mahomet qui, au passage, n'en était pas un au sens biblique du terme, puisque précisément Jean Baptiste fut le dernier...

Et avec le wokisme, nous ne sommes pas au bout de nos peines pour ce qui est des nouvelles générations... ceci dit il n'y aura pas grand-chose à déconstruire puisque pas grand-chose n'aura hélas été construit... sauf s'il y a un véritable sursaut apostolique des disciples de Jésus que nous sommes !

Chers frères et sœurs,

Comme je viens de l'évoquer, dans quelques jours commencera donc une nouvelle année pastorale, c'est-à-dire une année que le Seigneur nous offre afin que nous puissions précisément non seulement mieux Le connaître mais aussi mieux Le faire connaître à ceux que dans Sa Divine Providence nous fera côtoyer et rencontrer !

Quelle grâce nous est ainsi offerte pour honorer notre être de disciples et apôtres du Seigneur et exprimer à Dieu notre reconnaissance pour le don merveilleux et joyeux de la foi. !

Ne laissons-pas passer cette opportunité de *rendre grâce au Seigneur pour sa miséricorde et sa vérité* et cela pas seulement en le faisant avec notre bouche qui se joint à celle du psalmiste mais aussi en le faisant en acte, car de fait parmi les œuvres de miséricordes il y a celle d'instruire les ignorants et de donner à manger à ceux qui ont faim...

Or comme le disait souvent sainte Térésa de Calcutta, la plus grande pauvreté se trouve en Occident, parce qu'elle est spirituelle.

Certes à la fin de l'Évangile que nous avons entendu, Jésus ordonna aux disciples de *ne dire à personne que c'était lui le Christ...* mais c'était pour le coup un ordre circonscrit par le cadre historique d'alors : les apôtres n'avaient pas encore vécu Pâques et la Pentecôte.

Pour nous, il n'en va pas de même, car baptisés, nous avons été plongés dans la Pâques du Seigneur et nous avons reçu l'Esprit Saint, qui fait de nous des apôtres au même titre que les 12 qui se trouvaient au Cénacle 50 jours après Pâques.

Malheur à moi si je n'annonce l'Évangile, devons-nous dire avec Saint Paul qui comme nous est devenu disciple et apôtre de Jésus après Pâques et la Pentecôte.

Au passage, j'espère que tous ceux qui sont en âge d'être confirmés l'ont été. Sinon profitez justement de cette nouvelle année pastorale pour vous y préparer et venez vite me voir afin que l'on puisse assurer cette préparation.

Oui, nos contemporains attendent que nous leur fassions découvrir Jésus...

Ainsi donc, retroussons nos manches !

Pour rappel, il y aura le mois prochain le clocher en fête.

D'ici-là, il y a à mettre en place le catéchisme (tant en se proposant comme catéchistes qu'en allant à la pêche des enfants pour qu'ils s'y inscrivent), il y a à accompagner des adultes vers le Baptême.

Il y aura à informer vos voisins de ce qui se vit dans la paroisse, entre autres lors des grandes fêtes liturgiques, sans oublier tout le témoignage à rendre au travail, au sport ou dans les diverses activités que vous aurez...

Ne nous laissons pas piéger par le laïcisme ou cette absurdité qui voudrait que l'on garde dans la sphère du privé et de l'individu ce que la foi nous enseigne !

Comme l'écrivit saint Paul dans sa lettre aux Romains: « Comment *ceux qui ne connaissent pas le Christ pourraient-il* mettre leur foi en lui, s'ils ne l'ont pas entendu ? Et comment pourraient-ils L'entendre si personne ne Le proclame ? ».

La foi et donc la joie sont communicatives en soi !

La très Sainte Vierge Marie en est l'exemple même, comme l'a constaté Sainte Elisabeth lorsque Notre Dame est venue à sa rencontre :

Bienheureuse celle qui a cru, s'est-elle exclamée !

Voilà frères et sœurs pourquoi cette rentrée et cette année ne pourront être moroses !

Que Notre Dame nous aide à en faire de fait une année de joie et de grâce non seulement pour chacun de nous mais pour tous ceux qui, par nos apostolats, pourront répondre avec nous :

Jésus ? *C'est le Messie, le Fils du Dieu vivant...* c'est... *Mon Seigneur et mon tout !*

PRIERE UNIVERSELLE

27/08/2023 - Année A

Prions pour Notre Saint Père le Pape François.

Demandons au Seigneur de faire abonder sa grâce sur son Église et sur celui qu'il a choisi pour succéder à Saint Pierre afin que tout homme puisse rendre grâce à son Nom pour son amour et sa vérité.

Après avoir fêté il y a 2 jours saint Louis, Roi de France et saint patron de notre diocèse, prions pour notre pays.

Demandons au Seigneur d'aider le peuple de France à ne pas oublier ce qui fait non seulement la richesse de son patrimoine admiré pendant les vacances mais aussi sa raison d'être, à savoir la foi catholique reçue des apôtres et fécondée par le sang des martyrs et la foi des saints de son Histoire.

N'oublions pas dans notre prière ceux qui sont éprouvés aujourd'hui par le deuil, en particulier à cause des guerres ou de la violence entre les hommes.

Nous souvenant que le Seigneur a confié à son Église les clefs du Royaume des Cieux, demandons Lui la grâce de délier au Ciel les âmes du purgatoire afin qu'elles soient des lumières d'Espérance pour leurs proches et qu'elles intercèdent pour eux auprès de Lui.

Prions enfin les uns pour les autres.

Dans l'action de grâce pour la joie de la foi, confions dès à présent la nouvelle année pastorale qui se profile.

Demandons Lui de nous aider dans l'apostolat que nous aurons tous à déployer en particulier auprès de ceux qui ne le connaissent pas encore.